

Danksagung

Für das interessante Thema, die räumlichen und materiellen Voraussetzungen zur Bearbeitung desselben sowie viele gute Ratschläge möchte ich mich herzlich bei Prof. Dr. Ludwig Neyses bedanken.

Für Betreuung in praktischer und theoretischer Arbeit herzlichen Dank an Dr. Kai Schuh.

Vielen Dank auch Nicola Röthlein für die umfangreiche Unterstützung.

Für die Durchführung und Auswertung der Organkammerexperimente und das Überlassen der entsprechenden Daten besonderen Dank an Dr. Thomas Quaschnig und Serkan Koçak.